



Tepic, Nayarit.
2 de junio de 2023

www.inai.org.mx



- Instituciones como el INAI contribuyen a la gobernabilidad, la estabilidad, la división de poderes y la democracia, coincidió el estudiantado nayarita
- En Tepic, el Comisionado del INAI, Adrián Alcalá, llamó a estudiantes a ejercer sus derechos de acceso a la información y de protección de datos

UNIVERSITARIOS AVALAN LABOR DE ORGANISMOS AUTÓNOMOS

Los organismos constitucionalmente autónomos son importantes para preservar y reforzar la gobernabilidad, la estabilidad, la división de poderes y la democracia, coincidieron estudiantes de la Universidad Autónoma de Nayarit (UAN) durante las *Semanas Universitarias por la Transparencia*, organizadas por el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI).

En el evento, el Comisionado del INAI, **Adrián Alcalá Méndez**, recordó que toda la población puede ejercer sus derechos de acceso a la información y de protección de datos personales con sólo hacer *clic* en la Plataforma Nacional de Transparencia (PNT), y exaltó el papel de la juventud mexicana que busca conocer cómo ejercer sus derechos de acceso a la información y de protección de datos personales.

[Consulta el video #INAIalMomento](#)

Las y los estudiantes, “no son el futuro de México, son el presente de México; a ustedes jóvenes, hay que darles la voz, y nosotros prácticamente nos hacemos a un lado únicamente en este ejercicio para conducir los debates (...) el año pasado tuvimos la visita en 10 universidades; este año tendremos la visita a más de 50 universidades de todo el territorio nacional y el año que entra nos han invitado a otros países, a Argentina y a España, precisamente para llevar este tema. ¿Qué pretendemos? Que los jóvenes nos digan qué es lo que están pensando, porque como dijo un representante de la comunidad estudiantil (...) todo con los universitarios, nada sin los universitarios”.

Asimismo, invitó al estudiantado nayarita y al de todo México a ejercer “el poder de la transparencia” haciendo solicitudes de información con frecuencia, desde la aplicación de la PNT para celulares, o por medio de <https://www.plataformadetransparencia.org.mx/>; los convocó a cuestionar todo, a no tener miedo y preguntar a los sujetos obligados.

En su oportunidad, **Ramón Alejandro Martínez Álvarez**, Presidente del Instituto de Transparencia y Acceso a la Información Pública de Nayarit, recordó que también es posible acceder a la información presencialmente, acudiendo a las instalaciones de las instituciones públicas para solicitar lo que cualquier persona desee, e igualmente se puede hacer por teléfono, llamado al Tel INAI, 800 835 43 24, y la tercera opción, que es la más común y sencilla, es ingresando a la PNT.

Tras recordar que los jóvenes de 18 a 25 años pasan diariamente casi siete horas usando Internet en el teléfono celular, dijo que esa vía es otra opción a su alcance, para acceder a toda esta información y, con ello, se pueden volver copartícipes del combate a la corrupción, “por eso mismo, como titulares de su derecho de acceso a la información es importante el hecho de que lo sepan usar”.

En su intervención, **María Isabel Estrada Jiménez**, Secretaria para la Honestidad y la Buena Gobernanza de Nayarit, remarcó que la ciudadanía tiene el derecho y obligación de informarse sobre el destino de los recursos económicos que manejan las autoridades de todos los niveles de gobierno; eso se puede lograr solicitando información al respecto, insistió.

En el acto, en el que se también se enseñó al estudiantado nayarita a presentar solicitudes de acceso a la información por parte del personal del INAI, participaron también las Comisionadas del ITAI Nayarit, Alejandra Langarica Ruiz y Esmeralda Isabel Ibarra Beas, así como Margarete Moeller Porras, Secretaria General de la UAN, y Valeria de León Lozano, Presidenta de la Federación de Estudiantes de la misma institución académica.

-o0o-



[VER VIDEO](#)



[VER FOTOGRAFÍA](#)